
Der 2. Vorsitzende informiert 

Liebe Freunde der LG Bayern Süd, 
liebe Schäferhundefreunde, 
 
es ist Ende Mai und wir stehen kurz vor Ende des 1. Halbjahres 2018.  
Innerhalb der LG ist schon einiges gelaufen, und etliche Veranstaltungen  
und auch personelle Änderungen haben stattgefunden, daher ist eine 
Information des stellvertretenden Vorsitzenden wohl eine sinnvolle 
Sache.  
 
Zunächst aber darf ich mich nochmals bei allen bedanken, die auf 
Veranstaltungen der Landesgruppe in welcher Form auch immer 
zum guten Gelingen beigetragen haben! 
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Seminare der Landesgruppe 

Es haben bereits stattgefunden: 

 Zuchtwarteseminar in Unterhaching 
 Basisseminar (alle Bereiche) in München Gräfelfing 
 Ausbildungscenter in Wertingen 

Alle diese LG Seminare waren  

1. super besucht bzw. ausgebucht! 
2. mit starken Referenten besetzt  (Dank an die Organisatoren und die 

Referenten) 
3. von allen Teilnehmern bestanden bzw. erfolgreich abgeschlossen 

worden 

Hier zeigt sich das die OG-Ehrenamtlichen Ihre Sache mit Fleiß und 
Herzblut machen, und sich gerne weiterbilden und auch die 
Gemeinschaft und den Erfahrungsaustausch leben.  

Herzlichen Dank dafür! 

 

LG-Delegiertentagung 

Eine schöne und harmonische Tagung mit Ehrungen in allen Sparten und 
hohen Jubilaren bis hin zu 70-jährigem SV-Jubiläum! 

Von den Mitgliedern wurde eindeutig die Abschaffung der alten Kör – 
und Zuchtbücher gefordert. Der Antrag der OG Berchtesgaden wurde 
ausgiebig besprochen und diskutiert; die LG-Vorstandschaft hatte Ihren 
Auftrag verstanden und in Absprache mit der HG den Antrag nicht mehr 
modifiziert, was zeitlich nicht mehr geklappt hätte, sondern den Antrag 
der LG 01 mit getragen der gleichlautend dem unseren war. 

Auf der Bundesversammlung in Kassel wurde dann auch positiv 
abgestimmt, das der OG Zuchtwart jeder Ortsgruppe einen Zugang zum 
SV-Doxs für 54.- € erhält über den er Zuchtberatend arbeiten kann. 

Somit ergeht 2019 kein Versand der Bücher mehr. Die Gebühr für den 
Doxs-Zugang liegt unter dem der Bücher für die OG, daher ist es auch für 
die Ortsgruppen kostensparender. 



LG-Qualifikation Moosburg 

Eine sehr schön gemachte Veranstaltung; tolle Atmosphäre, 
Gastfreundlich und Herzlich wurden wir in Moosburg aufgenommen; 
herzlichen Dank dafür an Otto Bruckner und sein Team für die 
herausragende Arbeit! Wir haben uns sehr wohlgefühlt bei euch. 

LG-Jugend – und Juniorenmeisterschaft Ingolstadt Mailing 

Unser LG Jugendwart Norbert hat zum ersten Mal Jugendschau und 
Jugendmeisterschaft zusammengeführt – eine Verbesserung für die 
Jugend in allen Bereichen, können doch hier bereits 
Abteilungsübergreifend Ausstellung, IPO und Agility zusammen wirken, 
zusammen arbeiten, zusammen feiern – eine Super Veranstaltung mit 
einem tollen Medienbericht auf INGOLSTADT TV. 

Herzlichen Dank an alle Mailinger für Ihre tolle Arbeit, an Astrid Zuber für 
die Meldestelle und Orga Ausstellung und die Leute um Bärbel und 
Norbert die für die Jugendlichen in IPO und Agility da waren – alle 
zusammen ein super Team! Weiter so! 

7-Länder-Wettkampf 2018 Illertissen 

Eine Veranstaltung die von der OG Illertissen und Ihren Freunden und 
Nachbarn in hervorragender Art und Weise ausgetragen wurde. Eine 
Visitenkarte für die LG 15 und in allen Bereichen stimmig. Manfred 
Drescher und seinem Team, sowie Prüfungsleiter Adolf Glaser unseren 
herzlichen Dank! Die LG Bayern Süd konnte Ihren Heimvorteil nutzen und 
die Veranstaltung in Einzel – und Mannschaftswettbewerb dominieren. 
Glückwunsch an die Starter und Fachwarte! 

VdH Rettungshunde Internationale Meisterschaft  

Sabine Becker und Ihr Team der OG Leipheim haben als Retter in der Not 
für den VdH die Austragung der VdH – IM RH übernommen, welche 
sonst ausgefallen wäre mangels Ausrichter. 

Die Leipheimer haben eine mustergültige Veranstaltung hingelegt, die 
ebenfalls ein Aushängeschild für den SV und die LG 15 war. LG-Zuchtwart 
Peter Arth begrüßte bei der Auslosung die Gäste im Namen der LG, unser 
Ehrenvorsitzender Walter Lenk moderierte zusammen mit Walter 
Hoffmann vom VdH die Siegerehrung. Leider konnte sich die OG 



Leipheim durch die Durchführung keine Verbesserung Ihrer Finanzen 
herausarbeiten, da die Zuschüsse seitens VdH noch strittig sind. Hier 
arbeiten wir noch an einer Verbesserung bzw. an einem Zuschuss. 

Herzlichen Dank an alle Leipheimer für die Verbandsübergreifende 
Hilfe! 

Rücktritt des 1. Vorsitzenden Herbert Volz 

Am 02. Mai 2018 erklärte unser langjähriger Vorsitzender der LG Bayern 
Süd seinen Rücktritt aus gesundheitlichen Gründen – anbei das 
Anschreiben von Herbert an die Mitgliedschaft: 

 

Wir fühlen mit unserem Herbert, wünschen ihm und seiner Familie viel 
Kraft und freuen uns auf ein gesundes Wiedersehen im Kreise der 
Hundlerfamilie.  



Lieber Herbert an dieser Stelle alles Gute und unseren 
ausdrücklichen Dank für deine tolle, tolle Arbeit und deinen 
unermüdlichen Einsatz für uns – deine Mitglieder!  

Hut ab und Glück auf! 

Deutsche Jugend- und Juniorenmeisterschaft des SV in Dingolfing 

Die LG Bayern Süd führte mit Ihrem Team um Norbert Schulz (LG-
Jugendwart) und dem 1. Vorsitzenden der OG Dingolfing Franz Messerer 
eine der Bundesveranstaltungen des SV aus, die DJJM Deutsche Jugend – 
und Juniorenmeisterschaft in Ausstellung, IPO und Agility. 

Eine Veranstaltung bei der ALLES gepasst hat; von der wunderschönen 
Anlage, der festlich geschmückten Eishalle Dingolfing, dem Wetter, den 
vielen, vielen Helfern der umliegenden Ortsgruppen wie Dingolfing, 
Frontenhausen, Teisbach, Großköllnbach, Train, Ortenburg, Simbach am 
Inn, Amerang, Münchner Ortsgruppen, Bruckmühl; auch von 
Gebrauchshundeverbänden und Ortsgruppen aus Schwaben wie 
Babenhausen bis hin zu Einzelpersonen und dem 1. JFC unter Walter 
Zinner – allen zusammen meinen herzlichsten Dank für eine grandiose 
Veranstaltung für unsere  Jugendlichen! 

Über 250 Deutsche Schäferhunde haben sich zusammen mit Ihren 
Jugendlichen Hundeführern bei uns sehr wohl gefühlt, der Nachhall und 
die Bewertungen und Dankesschreiben waren in großer Zahl vorhanden 
und dokumentieren eure tolle Arbeit; dazu ein Auszug aus einer E-Mail 
von Zuchtrichter Bernd Weber aus der LG Hamburg / Schleswig-Holstein: 

 



 

Ich bedanke mich hier nochmals ausdrücklich bei allen die uns solch 
nette, aufbauende Worte zukommen ließen, wie hier von Bernd Weber. 

Der Applaus ist das Brot des Künstlers. Der ehrenamtlich Schaffende ist 
davon nicht weit entfernt. Man braucht kein großes Dankeschön, aber ein 
sanftes Streicheln wirkt gut nach  Wie bei der Ausbildung auch. 

Unserem 2. Ausbildungswart der LG Thomas Speil wurde für seinen 
letzten Lehrhelfereinsatz von seinen Kollegen im Stadion ein 
Erinnerungsgeschenk überreicht. Lieber Thomas, an dieser Stelle 
herzlichen Dank für dein jahrelanges Wirken zum Wohle des Deutschen 
Schäferhundes.  



 

Besonderer Dank ergeht an die Stadt Dingolfing, deren Bürgermeister Hr. 
Pellkofer und Vertreter Hr. Bubenhofer für Ihr wohlwollen, sowie den 
Stadionbediensteten für Ihren unermüdlichen Einsatz und der 
bayerischen Staatsregierung die uns in sehr freundlicher Weise Ihre 
Aufmerksamkeit schenkten. Bay. Kultusminister Hr. Sibler konnte 
persönlich begrüßt werden und sprach zu den Jugendlichen im Ring der 
GHKL Rüden. 

 



Die Ehrengabe des Hr. Ministerpräsidenten Dr. Markus Söder wurde von 
Vereinspräsident Prof. Heinrich Messler an Franz Messerer für seinen 
besonderen Einsatz verliehen. 

 

 

Bundesversammlung des SV in Kassel 

Die Landesgruppe Bayern Süd stellte Ihr gewähltes Kontingent 
geschlossen zur Bundesversammlung. Für den erkrankten Herbert Volz 
war 1. Ersatz Barbara Söhngen nachgerückt.  

Die LG Bayern Süd schafft es, als eine der wenigen Landesgruppen alle 
Vertreterschichten zu entsenden. Hier fahren nicht immer dieselben und 
nicht immer nur die Vorstandschaft, sondern auch „normale“ OG 
Mitglieder und regionale Amtsträger. Aus den Reihen der LG 
Vorstandschaft kamen Barbara Söhngen, Josef Liegl, Norbert Schulz und 
meine Wenigkeit, aus dem Bereich Ausstellung Zuchtrichter Jochen Prall, 
sowie der Ausbildungswart der OG Ingolstadt-Mailing Michael Müller 
und die Zuchtwartin der OG Ortenburg Astrid Zuber. Ein gutes Potpourri 
welches eine gute, objektive Vorbewertung der abzustimmenden 
Tagesordnungspunkte unter vielen Gesichtspunkten zuließ. 

 



Die wichtigsten Änderungen im Überblick : 

Günter Öhmig stellte die Rechtsgrundlagen der am 25.05.2018 in Kraft 
getretenen Datenschutzverordnung (DSGVO) vor. Ausführliche 
Informationen werden den Mitgliedern auf der Homepage des SV zur 
Verfügung gestellt.  

Amtsniederlegung der Vereinswirtschaftswartin Christine Lasser; 
Zur Neuwahl angetretene Kandidaten:  
Richard Brauch, Andreas Heß und Uwe Sprenger.  
Die Abstimmung wurde in geheimer Wahl durchgeführt. 
Herr Richard Brauch erhielt eine deutliche Mehrheit und ist bis zur 
regulären Neuwahl im Mai 2019 neuer Vereinswirtschaftswart. 
 
Der Antrag auf Aufnahme der SV-Ressortleiter (Pressesprecherin, HGH-
Beauftragter, Sportbeauftragter und Beauftragter für 
Spezialhundeausbildung) mit Sitz, jedoch ohne Stimmrecht und Vertre- 
tungsvollmacht i.S.d. §26 BGB in den SV-Vorstand konnte die für eine 
Satzungsänderung erforderliche 2/3 Mehrheit erreichen!  
Ein Stimmrecht bei der Bundesversammlung besteht weiterhin nicht.  
 
Auf der Bundesversammlung im Jahr 2017 wurde die ZAP verpflichtend 
eingeführt und bietet einen alternativen Weg für den Einstieg in die 
Zucht. Die Mitglieder des Kernteams hatten den Auftrag, die ZAP 
inhaltlich zu überarbeiten und der Bundesversammlung 2018 
vorzustellen.  
Für die Teilnahme an der ZAP ist eine SV-Wesensbeurteilung im Alter des 
Hundes von 9 – 13 Monaten erforderlich, sowie eine Ausdauerprüfung.  
Die Endfassung der ZAP wurde auf der diesjährigen Bundesversammlung 
vorgestellt und von den Delegierten mit großer Mehrheit bestätigt.  
 
Vom SV-Vorstand wurden Anträge zur Änderung der Zucht - und 
Körordnung gestellt. Künftig erfordert eine Kör-und Zuchtzulassung die 
erfolgreiche Teilnahme mit Erlangen eines Ausbildungskennzeichens an 
einer SV termingeschützten Prüfung in Deutschland unter einem SV 
Leistungsrichter. In Abteilung C müssen mindestens 80 Punkte erreicht 
werden. Nach wie vor dürfen SV-Leistungsrichter nach Freigabe in einem 
anderen VDH-Verband und/oder im Ausland richten. Die dort abgelegte 



Prüfung mit einem Deutschen Schäferhund wird jedoch innerhalb des SV 
nicht für die Zuchtzulassung anerkannt. 
Diese Regelung tritt nach Eintragung in das Vereinsregister in Kraft.  
 
Durchführungsbestimmungen der Bundessiegerzuchtschau haben sich 
geändert, sowie die Änderung der Zuchtordnung hinsichtlich des 
Identitätsröntgens als ergänzende Bestimmung, wurden mehrheitlich 
angenommen.  
 
Die Einführung der neuen FCI-Prüfungsordnung ab dem 01.01.2019 
wurde von der Versammlung einstimmig beschlossen. LG 
Ausbildungswart Josef Liegl arbeitet aktuell an Terminen für jeden 
Regierungsbezirk um Schulungen stattfinden zu lassen. 

Ein Antrag des Jugendausschusses fand uneingeschränkte Zustimmung. 
Wenn ein Elternteil und ein Kind bereits Mitglied im SV sind, ist jedes 
weitere Kind bis zur Vollendung des 14. Lebensjahres beitragsfrei.  

Die DJJM 2019 findet in Philippsthal statt 
BSP 2019 liegen derzeit zwei schriftliche Bewerbungen vor.  
Eine Entscheidung über den Austragungsort steht noch aus. 
 

 

Dies aktuell zu den Veranstaltungen die ich in irgendeiner Form 
unterstützen oder besuchen konnte. Mein Dank an alle meine 
Vorstandskollegen für eure tolle Unterstützung! 

Mein Aufruf für das zweite Halbjahr 2018: 
Besucht die Veranstaltungen eurer Nachbarortsgruppen, Prüfungen, 
Ausstellungen, Turniere und Pokalkämpfe. Helft euch gegenseitig in der 
Sache, miteinander geht vieles einfacher und besser!  
Der Erfolg wird euch wie vielen anderen auch am Ende Recht geben. 
 
Euch allen noch recht viel Freude an den noch kommenden 
Veranstaltungen und an eurem Vierbeiner. 

Beste Grüße 

Euer Thomas Schimpf 


